
Compte-rendu de la réunion plénière 
du 21 novembre 2022 

lieu : Salle Clara-Anna 
Présents :  

Habitants : 22 
M. Olivier Berzane, maire du 8e arrondissement 
M. Hubert Bécart, élu référent du conseil de quarCer 

1. Mot d’accueil 

2. Présenta5on des personnes qui par5cipent pour la 1ère fois au 
conseil de quar5er 

3. Vie du quar5er 
1. Événements et anima.ons : 

• AnnulaCon du projet marché des Lumières de la place Belleville 
• Chasse au trésor : Crage au sort des lots et goûter offert par l’associaCon des commerçants 

AVEC (9 décembre, place Belleville) 
• Marché de Noël arCsanat ukrainien (REZO 1901) de 14h à 19h du 9 au 15 décembre 2022 

(espace Samuel Paty) 
• DécoraCon des abords de l’école Anne Sylvestre 
• Jeux en familles (MJC) le 25 novembre de 17h30 à 20h30 
• GraCféria (MJC) le 2 décembre de 17h à 20h30 : brocante gratuite à parCr de dons de jeux, 

jouets, vêtements… 
• Repas des anciens le samedi 3 décembre, salle Clara Anna (organisé par associaCon AVEC) 
• Soirée café associaCf : 16 décembre, MJC Espace 4 Vents 

2. Comment favoriser l’intégra.on des nouveaux résidents à la vie du quar.er ? 

• Café associaCf (en projet) : lieu envisagé à proximité de la maison de retraite Chalumeaux. 
Permehra de favoriser les rencontres et de créer du lien entre les habitants. 

• Un autre café associaCf va être créé sur le boulevard des Etats-Unis. Contact à prendre. 
• Réfléchir à la possibilité d’accepter la Gonehe (monnaie locale) dans ce café. Rappel 

qu’Epicentre sera un partenaire privilégié. 
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• ProposiCon d’organiser avec les TCL des visites pour donner une meilleure visibilité au réseau 
de transport en commun 

3. Rela.ons avec les conseils de quar.er voisins (8ème, Vénissieux) 
➡ Souhait de créer plus de liens avec les conseils de quarCer voisins (déjà fait 

anciennement avec CdQ Gerland) 

4. Budget participatif et dossiers APICQ : projets concernant le quartier 
1. Budget par.cipa.f  

• Rappel de la procédure de vote, ouverte jusqu’au 4 décembre.  
• Les bibliothèques et MJC peuvent accompagner la parCcipaCon au vote 
• Le projet café associaCf porté par un groupe consCtué au sein du CdQ a le n° 11 
• Autres retours : il y a des «bugs» sur la plateforme ; accès compliqué pour certaines 

personnes 
• Points non traités : 

➡ Y aura-t-il une autre phase de budget parCcipaCf dans le cadre du présent mandat 
municipal ? 

➡ Est-il prévu une évaluaCon de cehe 1ère expérience de budget parCcipaCf ? 
Les conseils de quarCer y seront-ils associés ? 

➡ Comment mieux prendre en compte les CdQ dans l’élaboraCon et l’uClisaCon du 
budget parCcipaCf ? Comment sont évaluées les priorités ? 

2. Dossiers APICQ : 
• Financement de projets à l’iniCaCve des conseils de quarCer uniquement 
• Réunion d’informaCon le lundi 5 décembre à 18h en mairie du 8ème 
• Un projet est porté par la commission Histoire et patrimoine du CdQ : créaCon collecCve 

d’une BD en lien avec l’histoire du quarCer 

5. Bilan d’étape et perspectives de la concertation Espace Dumont/Patay 
• Rappel du projet par Olivier Berzane 
• QuesCon sur le planning  les ressources en personnel municipal ne permehent pas de 

réaliser les travaux avant 2024 
• Il est souligné par une habitante qu’il y aurait un intérêt à : 

➡ s’appuyer sur la concertaCon pour sensibilité les enseignants sur l’urbanisme et 
solliciter les associaCons plus régulièrement sur ces sujets 

➡ contacter les collèges pour faire parCciper les élèves dans le cadre du programme 
scolaire à ce genre de projets (sujets au programme désormais). 

6. Nouvelles transforma5ons à venir dans notre quar5er 
1. Voies lyonnaises  : Route de Vienne : axe de transit ? Lieu de vie ? 

• Ques.onnement des par.cipants :  
➡ sur l’évolution de cette route pour s’assurer qu’elle ne deviendra pas uniquement un axe de 

transit mais qu’elle restera et sera développée en tant que rue commerçante, lieu de vie 
➡ sur les transports qui passent actuellement route de Vienne (quid des bus qui 

circulent actuellement dans les 2 sens) 
➡ sur l’aménagement tout en maintenant du staConnement 
➡ sur le planning du projet vs projets immobiliers 
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• réponses de M. Berzane :  
➡ La présence de la voie lyonnaise route de Vienne est une opportunité pour redonner 

une vraie vie à cehe rue. ObjecCf de début des travaux en 2024 
➡ Il y a 3 enjeux importants sur cet axe : valorisaCon de ce lieu, circulaCon, voie 

lyonnaise 
➡ Le staConnement sera rendu payant rue Pierre Delore uniquement 
➡ L’usager prioritaire est le piéton 

• autres interven.ons des par.cipants : 
➡ Forte crainte sur la place du piéton dans la ville actuellement 
➡ Demande d’avoir une concertaCon plus importante que pour l’espace Dumont 
➡ Rappel de l’incidence de ces voies lyonnaises sur la métropole : largeur de la rue au 

niveau de St Fons  M. Berzane : coordinaCon avec la mairie de St Fons, mais c’est 
elle qui est en charge des décisions sur sa commune 

2. Projet aménagement « place Fonlupt » : travaux prévus pour réalisaCon en 2023 

3. Pe.te Guille : sujet non abordé (voir modificaCon n° 3 du PLU-H) 

4. Réunion d’introduc.on à la modifica.on n° 4 du PLU-H avec M. Lesueur le 1er décembre 

7. Poli5que de préven5on 
• ques.onnements et remarques des habitants : 

➡ Comment se concréCse sur le terrain la prévenCon dans le quarCer ? 
➡ Comment mehre en place une poliCque de prévenCon et de d’accompagnement pour 

que les problèmes d’insécurité et d’incivilité ne se déplacent pas vers un autre lieu 
lorsqu’on les a réglés à un endroit ? 

➡ Problèmes des « squaheurs » dans les halls d’immeuble (exemple de la résidence du 
CROUS, rue Miriam Makeba) 

• réponses de M. Berzane : 
➡ Rappel de la disCncCon entre la police municipale (tranquillité) et la police naConale 

(sécurité). La police naConale a été réorganisée et le commissariat intervient 
désormais sur les 3ème, 6ème, 7ème et 8ème arrondissements. Les policiers ne connaissent 
plus les quarCers et les gens. 

➡ La mairie travaille sur la poliCque de la ville pour élargir le périmètre des quarCers 
relevant de cehe poliCque. 

➡ Rappel du Point prévenCon à la mairie du 8ème le vendredi 2 décembre  

• La commission tranquillité publique du CdQ sera présente à ce`e réunion (appel à 
volontaire pour la parCcipaCon d’une 3ème personne) 

8. Ques5ons diverses  
1. Y a-t-il un projet de la mairie pour développer les commerces dans le quar.er afin qu’il ne soit 

pas un quar.er dortoir ? 

• réponse de M. Berzane : La mairie veut favoriser le développement de rez-de-chaussée 
commerciaux, mais elle n’est pas directement décideuse dans ce domaine. Pas de 
commerces prévus sur le PUP Patay, les bâCments construits ont été validés par l’ancienne 
municipalité. Les 1ères construcCons validées par la nouvelle mairie sont à peine en train de 
sorCr de terre. 
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2. Ques.onnement sur la capacité (mairie/habitants) du quar.er à acrer des commerces 
diversifiés ?  

• réponse : le meilleur moyen de faire venir des commerçants est de rendre le quarCer 
ahracCf/vivant 

3. Y a-t-il un RDV programmé avec les propriétaires des maisons effondrées route de Vienne ? 

• réponse de M. Berzane : 
➡ 113-115 route de Vienne : pas d’accord entre les 2 propriétaires pour un projet concerté 

de reconstrucCon. RDV en décembre 2022 pour débloquer la situaCon, permehre le 
dépôt coordonné des permis de construire et le démarrage des travaux. 

➡ Idem pour la maison du n° 125 

4. Impasse Caton : La mairie agit pour que le projet voit le jour en 2023. 

Pour être informé des ac.vités et des réunions du Conseil de quar.er, 
vous pouvez vous inscrire en cliquant sur ce lien : 

hhps://www.lyon.fr/form/inscripCon-conseils-de-quarCer 
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Prochaine réunion plénière du conseil de quartier 
lundi 23 janvier 2023, 19 h 

salle Clara-Anna, 5 rue du Presbytère Lyon 8e

https://www.lyon.fr/form/inscription-conseils-de-quartier
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